

Materie zurück gebracht; oder es wird nur ein wesentlicher Theil von ihm geschieden. Jenes ist die vollkommene Auflösung (solutio radicalis s. vera). Dieses aber ist eine Ausziehung (extractio).

S. 99.

Die erste allgemeine Regel der Auflösung. Sollte es wol eine unnütze Beschäftigung seyn, wenn ich hier die allgemeinsten Gesetze der Auflösung der Körper bestimme? Man ist gewiß von einem sehr engen Geiste, wenn man sich dieses nur einfallen lästet. Wahrheiten von so großer Erheblichkeit, als diese Regeln sind; Wahrheiten, durch deren richtigen Gebrauch wir unser Erkenntniß so vorzüglich erweitern können; Wahrheiten, in deren Anwendung sich unzählige Vortheile der menschlichen Gesellschaft gründen, dürfen in der Metaphysik nicht dunkel bleiben, wenn sie sich aus allgemeinen Begriffen auswickeln lassen. Die erste und zwar die vornehmste Regel der Auflösung der Körper ist

ist